

Mórbido Fest. 2010

Oscar Sánchez Cruzes
Diseño de la Comunicación Gráfica

Tlalpujahuá

Tlalpujahuá,¹ palabra de origen prehispánico cuya raíz nahua significa “donde se remueve la tierra”, y eso fue lo que literalmente ocurrió cuando el Festival Internacional de Cine Fantástico y de Terror Mórbido 2010 llegó a este pueblo mágico. Para este festival es importante no dejar aquellas películas nacionales que hicieron eco en la memoria colectiva de los mexicanos.

Por esta razón películas como *La noche de los mil gatos* (1972) de René Cardona Jr., *El escapulario* (1966) de Servando González, *Arañas Infernales* (1966) de Federico Curiel y *Vacaciones de terror* (1988) de René Cardona III fueron nuevamente proyectadas en auditorios como la Cofradía de Tlalpujahuá y al aire libre en la plaza municipal.



Ilustración: Sergio Arau





Como plato fuerte se presentó la cinta mexicana *Ángel caído* (2010) de Arturo Anaya, que inicia la trilogía épica rodada totalmente en México; llama la atención que Anaya comentó que se lograron escenas de calidad con un nivel de películas como *Harry Potter*. Al igual, también se proyectó la bien aplaudida *Depositarios* (2010) de Rodrigo Ordóñez.

Las cintas extranjeras que causaron conmoción en el festival fueron *El Sanatorio* (2010-Costa Rica) de Miguel Gómez, el fenómeno sudamericano *Sudor frío* (2010-Argentina) de Adrián García Bogliano, *El cien pies* (2009-Holanda) de Tom Six y la ya esperada *Atrocious* (2010 México-España) de Fernando Barreda Luna.

Por otra parte, Sergio Arau (Botellita de Jerez) participó con su Art-Nacó donde la polémica es muy válida, ya que es un arte comprometido con la filosofía popular mexicana. Además se contaron con espectáculos gratuitos como una función de Lucha Libre AAA y el concierto del multifacético Adanowsky.

Así llegó el final del festival que duró cuatro días (del 28 al 31 de octubre) con varios gritos que emergían desde los auditorios. La atracción a lo sobrenatural cumplió su cometido y terminó siendo un horror bien logrado. •

1 Tlalpujahua se encuentra en Michoacán y es considerada parte de la ruta mágica.

